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《救恩為何不公平》                  馬文強宣教師 

諺語有云：「善惡到頭終有報，只爭來遲定來早。」我們自小（或被教導）

追求平等與好人有好報的道理，讓我們有正向的成長。不過，當我們翻開

聖經，就會發現上帝的救恩並沒有我們想像中「公平」。 

馬太福音 20 章 1-16 節，在葡萄園做工的比喻中，主人在不同時段聘請工人：

有的在清早，有的在中午，更有的在五時，不過當出薪水時，主人原來不

是按多勞多得分配，而是所有人得到同樣工資。在舊約的先知書也有類似

情況。先知約拿抱怨上帝「太」有慈愛，拯救那些罪該萬死的尼尼微城人，

就算悔改，也不值得饒恕他們。（詳情請翻閱聖經） 

當我們認為自己信主年日越久，應得的報酬越多。我稱之為「信仰優越

感」。然而，我們（早信主的人）忘記了要不是得到主人的准許，連葡萄

園也進不了。救恩卻因基督緣故，白白地給予我們，但我們又因為這「優

越感」而產生妒忌，妒忌那些同樣得到救恩的人。 

最後，想引用以下經文作結：「『難道我的東西不可隨我的意思用嗎？因

為我作好人，你就眼紅了嗎？』這樣，那在後的，將要在前；在前的，將

要在後了。」馬太福音 20:15-16 

 

 


